

## Crisis y Renovación

Hasta el aula magna de la escuela de derecho de la Universidad de Chile llegó, entre otros —por primera vez tras dieciséis años de proscripción— el ex profesor extraordinario de la facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, cientista político y escritor **Armando Uribe**.

Su presencia, junto al sacerdote **José Aldunate**, dirigente del movimiento contra la tortura Sebastián Acevedo, el secretario general del PC, **Volodia Teitelboim** y el dirigente de la Izquierda Cristiana, **Luis Maira**, se debió al lanzamiento, el jueves recién pasado, del libro "Crisis y Renovación", que contiene intervenciones de especialistas en los temas de socialismo y democracia. Los trabajos fueron presentados en la segunda escuela

internacional de verano del Instituto de Ciencias Alejandro Lipschutz.

El director del ICAL, **Augusto Samaniego** presentó la obra, en la que participan autores como **Clodomiro Almeyda**, monseñor **Jorge Hourton**, **Jorge Insunza**, **Pedro Vuskovic**, **Juan Enrique Vega**, **Patricio Rivas** y, entre los extranjeros, los expertos soviéticos **Kiva Maidanik**, **Elena Karpujina** y el italiano **Antonio Santucci**.

Durante la presentación del libro, Armando Uribe lamentó que los debates teóricos sobre la crisis de la izquierda en Chile, y la debacle de los países del Este europeo, hagan olvidar a los sectores progresistas del mundo la permanente actividad del imperialismo, especialmente norteamericano, en la evolución de los acontecimientos en países del Tercer Mundo, y también en Europa del Este.

El sacerdote José Aldunate se refirió también a la

importancia del debate teórico de la izquierda para situarla en el actual momento político, pero manifestó su preocupación por que otros sectores, como la propia derecha política chilena —que durante 16 años apoyó sin reservas a la dictadura militar— no se haga hasta ahora ninguna autocrítica. Tampoco enfrentan crisis ni pretenden renovarse sectores tan fundamentales de la vida nacional, como las fuerzas armadas y la propia Iglesia católica, protagonistas de los últimos años de la vida nacional.

Augusto Samaniego recordó que Alejandro Lipschutz —en cuyo honor el Instituto de Ciencias lleva su nombre— recordaba que "no hay nada más esencialmente democrático que la lucha del hombre por la verdad, por el derecho de opinión, de crítica, por mantener siempre abierto el camino del conocimiento, de la ciencia y de la política".

PLUMA

Nº 121, 10-2-90, 1-4

687848

## Crisis y renovación. [artículo]

### Libros y documentos

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Crisis y renovación. [artículo]

#### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

#### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile